

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

# À la rencontre des champions du Programme



De gauche à droite : Sélam Chapuy, Célia Terki, Charlotte Fairbank, Nicolas Brignone, Gwenaïg Le Vourc'h.



<https://www.snitem.fr/publications/guides-et-documents-de-referance/les-athletes-du-programme-sport-handicap/>

Lancé en 2023, le programme « **Sport & Handicap by Snitem** » vise à montrer l'implication de la filière du dispositif médical dans les questions liées au handicap, nouer des liens étroits entre entreprises du DM et para-athlètes... et soutenir financièrement quinze d'entre eux dans leur entraînement de haut niveau. Ces derniers étaient à l'honneur lors de l'assemblée générale du Snitem.

L'assemblée générale du Snitem s'est tenue le 25 juin à la chambre de commerce et d'industrie (Paris 8<sup>e</sup>). L'occasion, pour les adhérents du Snitem, de se réunir à huis clos pour procéder au renouvellement partiel du conseil d'administration (*lire encadré page 20*), d'évoquer les enjeux cruciaux du secteur mais aussi, dans un deuxième temps, de profiter d'un temps d'échange avec l'ensemble des acteurs de l'écosystème du DM autour d'une thématique clé. L'an dernier, il s'agissait de la RSE. Cette année, à quelques semaines des Jeux olympiques et paralympiques de Paris, ce sont le sport, le handicap et les para-athlètes parrainés dans le cadre du programme « **Sport & Handicap by Snitem** » qui ont été mis en lumière.

## CINQ ATHLÈTES, CINQ HISTOIRES

Pour parler, mais aussi pour revenir sur leur parcours à la fois émouvant et inspirant, cinq para-sportifs du programme visant les qualifications pour les Jeux ont été invités à venir sur scène. Charlotte Fairbank, paraplégique depuis l'âge de 15 ans, diplômée en droit, est ainsi membre de l'équipe de France de tennis fauteuil et ce, depuis 2018. Équipée d'un fauteuil sur-mesure pour ses compétitions, avec « *roues inclinées pour faciliter les pivots* » et « *système anti-bascule* » pour ne pas tomber en arrière lors de ses services, elle est détentrice de six titres en simple et dix en double, y compris à l'international, rien de moins ! Ses rêves ? Revenir médaillée lors des prochains Jeux, pour lesquels elle s'entraîne à Roland-Garros... mais aussi devenir avocate, fonder une famille et

sensibiliser au handicap à travers son livre pour enfants qui, l'espère-t-elle, sera suivi de plusieurs autres. Elle a également, à plusieurs reprises, rencontré les équipes de Siemens Healthineers et de Peters Surgical, qui figurent parmi la vingtaine d'entreprises sponsors dans le cadre du programme. De « *belles rencontres* », se souvient-elle. « *Nous avons parlé de mon parcours, sur et en dehors du terrain, mais aussi des différents types de handicaps, visibles et invisibles* ».

### S'ENTRAÎNER, PERSÉVÉRER, SENSIBILISER

« *Je ne perds jamais, j'apprends !* », résume quant à lui Nicolas Brignone, victime d'un grave accident de la route en 2009 qui lui a coûté l'usage de ses jambes. Sur son lit d'hôpital, il se fait une promesse : ne pas se laisser abattre. Et, finalement, le handisport lui fait de l'œil. Le parcours fut « *long* » et « *compliqué* », mais « *j'étais motivé* », évoque-t-il. « *Pendant six ans, j'ai tout mis de côté – études, travail – pour me consacrer intégralement au sport, matins comme après-midis...* ». Et aujourd'hui, le voilà, en para-athlétisme, détenteur de huit médailles aux championnats d'Europe, une aux championnats du monde et plus de vingt aux championnats de France ! « *Rien ne me prédestinait à une vie exceptionnelle... J'étais timide, peu sûr de moi, je me cachais souvent derrière de fausses excuses... Je me disais que je n'avais pas le temps, pas les moyens... Après mon accident,*

### Pour aller plus loin, découvrez le rapport d'activité 2024 du Snitem



<https://www.snitem.fr/publications/rapports-annuels-du-snitem/rapport-annuel-du-snitem-2024/>



*j'ai réalisé que si je voulais quelque chose, il fallait s'entraîner, persévérer* », témoigne-t-il. Et il a à cœur de partager son expérience, de « *sensibiliser au maximum sur le handicap, la sécurité routière...* ».

### APRÈS PARIS... LOS ANGELES !

Étaient également présentes Gwenaëg Le Vourc'h, malvoyante de naissance aux multiples médailles en para-athlétisme, Célia Terki, qui s'est vue annoncée, à 9 ans, qu'elle allait perdre la vue à cause d'une DMLA, elle aussi multiple médaillée en para-athlétisme même si, l'avoue-t-elle, c'est difficile et qu'il faut se battre tous les jours pour ne pas abandonner, ainsi que Sélam Chapuy, paraplégique de naissance et championne de para-natation. Elle vient d'apprendre qu'elle ne participera pas aux Jeux paralympiques de Paris. Il fallait, pour qu'elle puisse se qualifier, être dans le top 7 mondial... et s'est retrouvée huitième. Qu'à cela ne tienne. « *Je suis un peu déçue, mais cela m'a remotivée pour les championnats du monde à Singapour en novembre 2025... et les Jeux olympiques de Los Angeles en 2028 !* », s'enthousiasme-t-elle.

## LE CONSEIL D'ADMINISTRATION DU SNITEM PARTIELLEMENT RENOUELÉ

Lors de l'assemblée générale, le conseil d'administration (CA) du Snitem a été partiellement renouvelé. Composé de vingt-et-un membres, le conseil d'administration avait huit postes à pourvoir. Six administrateurs sortants ont ainsi été réélus : **Kevin Egesborg**, président de Becton Dickinson France, **Philippe Emery**, directeur général d'Abbott Medical France et président d'Abbott France, **Cyrille Fleury**, président du Groupe Menix, **Jean-Philippe Massardier**, président-directeur général de DTF Medical, **Hassan Safer-Tebbi**, président de Siemens Healthineers France et **François Vorms**, directeur général France de Canon Medical Systems.

Deux nouveaux administrateurs ont également rejoint le CA : **Thomas Decoster**, président des Laboratoires Anios et vice-président du groupe Ecolab Healthcare France, et **Corinne Duguay Assouline**, directrice d'Edwards Lifesciences France. « *Le renouvellement partiel de notre CA est un moment fort dans la vie de notre syndicat. En illustrant la diversité du tissu industriel existant au Snitem, le CA participe à la représentation efficace et constructive de notre industrie en France. Je sais pouvoir compter sur chacun de ses membres pour faire reconnaître la force créatrice et les apports de notre industrie sur les plans scientifique, médical et économique* », a salué Laurence Comte-Arassus, présidente du Snitem.

Retrouvez la composition complète du CA du Snitem : <https://www.snitem.fr/le-snitem/gouvernance/>